Pensiones sangran paraestatales (El Financiero 28/07/10)

Pensiones sangran paraestatales (El Financiero 28/07/10) Eduardo Jardón Miércoles, 28 de julio de 2010 Caen sus ingresos, pero crecen sus gastos para jubilados. Instituciones de salud son las que dependen más de los subsidios. El IMSS es la entidad que más erogó, con 59 mil 696 mdp, hasta mayo. Las pensiones están a salvo, aclara la Corte El gasto en pensiones de las paraestatales creció 4.1 por ciento a mayo y representa una sangría cada vez mayor de recursos, ante los generosos esquemas de retiro. De acuerdo con las cifras de la Secretaría de Hacienda, las instituciones bajo control presupuestario directo destinaron 28 por ciento de su presupuesto, entre enero y mayo de este año, al pago de pensiones y jubilaciones. Si bien esta proporción se ha mantenido estable en los últimos años, es considerablemente mayor a 16 por ciento de hace 15 años. El mayor gasto en este rubro ocurre en un entorno en el que los ingresos propios de las paraestatales acumulan en el año una caída de 11.4 por ciento y los recursos provenientes de los subsidios del gobierno presentan una disminución de 2.6 por ciento. En los primeros cinco meses del año, el monto erogado para el personal retirado sumó 114 mil 358 millones de pesos, con lo que superó el monto destinado al pago de la nómina por 91 mil 431 millones, y la inversión que efectuaron por 104 mil 327 millones de pesos. La institución que destinó un mayor monto a pensiones durante los primeros cinco meses del año fue el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con 59 mil 696 millones de pesos. Le siguen el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), con 35 mil 63 millones; Petróleos Mexicanos (Pemex), 14 mil 218 millones, y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), cinco mil 82 millones de pesos. Las instituciones de salud son las que más dependen de los subsidios del gobierno para hacer frente a sus compromisos en este rubro. En el caso del ISSSTE, el gasto en pensiones representó 62 por ciento del presupuesto que ejerció entre enero y mayo, mientras que en el IMSS la cifra fue de 46 por ciento. Las cifras contrastan con los montos destinados a la compra de materiales y suministros y a inversión. Para Pemex y la CFE, el gasto en pensiones absorbió 9 y 7 por ciento, respectivamente, de su gasto en el periodo mencionado. Presión para las finanzas Para los próximos años, el gasto en pensiones será una de las principales presiones para las finanzas públicas ante el estancamiento que tendrán los ingresos, por la caída esperada en los recursos provenientes de la actividad petrolera. De acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), los ingresos presupuestarios disminuirán de 21.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) a 21.1 para 2015. En el mismo lapso, los ingresos provenientes del crudo pasarán de 7 por ciento a 6.2 por ciento. Por el contrario, el gasto en pensiones del sector público se elevará de 2.5 a 3.1 por ciento. En su última evaluación sobre México, el FMI indicó que a medida que la economía se recupera, las autoridades continúan sus esfuerzos encaminados a contener el gasto corriente y fortalecer la administración tributaria para compensar las presiones crecientes en pensiones y gasto social. De acuerdo con un reporte del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas, las pensiones representan uno de los mayores retos en materia de presupuesto, debido a los cambios demográficos de los últimos años.